




3 |   EL REGIONAL DEL SUR  |   Viernes 11 de octubre  de 2024



4 |  EL REGIONAL DEL SUR  |   Viernes 11 de octubre de 2024

Para el gobierno de Margarita 
González Saravia no es la prio-
ridad el pago del haber de retiro 
de los magistrados del Tribunal 
Superior de Justicia (TSJ). Sino 
las jubilaciones y pensiones de 
extrabajadores de los tres Pode-
res del estado, dijo la titular de 
la Secretaría de Hacienda, Mir-
na Zavala Zúñiga.
 En entrevista, informó que rea-
lizan un análisis para determi-
nar si incluyen o no el haber de 
retiro para magistrados dentro 
del Paquete Económico 2025.
"Estaremos transitando para 
generar las condiciones; hay 
muchos pendientes en la agen-
da, lo platicaremos con la go-
bernadora y ella los anunciará 

como se priorizará el paquete 
económico 2025", dijo.
Aunque indicó que revisa el 
tema de las jubilaciones de los 
tres Poderes, pero dejó en claro 
que la prioridad de la goberna-
dora Margarita González “pri-
mero es el pueblo”.
“Hay muchos pendientes en 
la agenda, ella decidirá como 
se irá priorizando este Parque 
Económico 2025. La prioridad 
es primero el pueblo y justicia al 
pueblo”, dijo.
Además, informó que siguen las 
revisiones de lo que recibieron 
de la administración anterior, 
y preparando el presupuesto 
del 2025, aunque mencionó 
que hay proyecciones distintas 
al anteproyecto que les dejó la 
administración de Cuauhtémoc 
Blanco Bravo.
La funcionaria estatal confirmó 
que la prioridad serán los pro-
gramas sociales y atención a los 
grupos vulnerables.

La gobernadora Margarita 
González Saravia manifestó su 
postura a favor de la despenali-
zación de aborto en Morelos.
Esto, tras la iniciativa que pro-
puso la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de More-
los para permitir la interrupción 
legal del embarazo en la entidad.
Después que la Ciudad de Mé-
xico se ha convertido en un re-
ferente en el respeto y defensa 
de los derechos de las mujeres, 
como es el de decidir libremente 
sobre su cuerpo, lo que implica 

se lleve a cabo una interrupción 
responsable del embarazo, la 
gobernadora dijo que Morelos 
deben avanzar en la despenaliza-
ción del aborto.
Indicó que está a favor para 
despenalizar completamente el 
aborto y eliminar d cualquier 
tipo de sanción penal para quie-
nes decidan interrumpir su em-
barazo.
“Yo estoy en contra de que se pe-
nalice el aborto hacia las mujeres 
que deciden tomar esta opción 
n, nosotros estamos en la posi-
ción de que Morelos deben de 
avanzar ya en la despenalización 

del aborto”,  expresó.
En otro tema, la gobernadora 
llamó a la comunidad estudiantil 
al cuidado del agua, en el inicio 
de acciones enfocadas en la cul-
tura y el cuidado del vital líqui-
do en instituciones de educación 
básica resaltó la importancia de 
este recurso.
En el evento realizado en la es-
cuela secundaria "Eulalia Guz-
mán", ubicada en la colonia Ci-
vac de Jiutepec, la mandataria 
exhortó a los alumnos a conver-
tirse en agentes de cambio y pro-
mover el cuidado del agua en sus 
hogares y comunidades.

La falsificación de pruebas en 
un caso de feminicidio, para 
hacerlo pasar como muerte por 
broncoaspiración, por parte del 
fiscal de Morelos, Uriel Car-
mona Gándara, fue destacada 
este jueves por la presidente 
Claudia Sheinbaum Pardo.
Recordó que "de manera muy 
valiente" la entonces fiscal de la 
Ciudad de México, Ernestina 
Godoy, presentó una denuncia 
penal contra Uriel Carmona, 
fiscal de Morelos, por falsificar 
la culpabilidad de la víctima en 
un caso de feminicidio, duran-
te su conferencia presidencial 
este jueves.
Al hablar sobre el objetivo 
actual de su gobierno por ho-
mologar las razones de género 
en todo el país, en materia de 
feminicidio, las cuales se ma-
nejan de forma diferente en las 
entidades, la titular del Ejecu-
tivo federal destacó el esfuerzo 
hoy por avanzar en el castigo a 
ese delito en México.
Sheinbaum se pronunció por-
que la muerte violenta de una 
mujer siempre sea catalogado 
como feminicidio y que se in-
vestigue como tal. 
Acusó que en algunas fiscalías, 
cómo sucedió en la de More-
los, cuando se culpó a la víc-
tima (Ariadna Fernanda)nde 
estar alcoholizada y morir por 
broncoaspiración, cuando en 
realidad fue un asesinato, se 

pretende esconder el femini-
cidio, igual como ha ocurrido 
en otras entidades, donde se ha 
intentado hacerlos pasar como 
suicidios. 

En el mismo marco, la actual 
consejera jurídica del gobier-
no federal, Ernestina Godoy, 
queien en su momento se en-
grentó con Uriel Carmona (e 
incluso denunció el envío de 
material pronográfico de parte 
del fiscal), destacó los esfuer-
zos del gobierno de la nación 
por lograr homologar el femi-
nicidio en toda la república. 
Recordó que Sheinbaum Pardo 
envió las iniciativas legislativas 
sobre feminicidio y uno de los 
planteamientos es que "todas 
las fiscalías deben tener -las 
fiscalías locales y obviamente 
la general- deben tener fisca-
lías especializadas en delitos de 
género, poniendo énfasis sobre 
todo en la investigación de fe-
minicidio. 
"Los tipos penales de femini-
cidio son locales, entonces ahí 
está la posibilidad a través de la 
Conferencia Nacional de Pro-
curación de Justicia, que se ha 
venido trabajando el tipo penal 
y que tiene que ver solamente 
con homologar las razones de 
género, porque en algunos es-
tados hay unas, en otras hay 
otras y demás, pero se está 
trabajando y hay una instruc-
ción... hay que tener la homo-
logación”.

El promedio que tienen las pre-
sas en Morelos, con capacidad 
del 80 por ciento de almacena-
miento de agua, va a permitir 
que las áreas de cultivo de riego 
puedan enfrentar sin problema 
el periodo de estiaje, así lo dio 
a conocer el titular de la Comi-
sión Estatal del Agua (Ceagua), 
Javier Bolaños Aguilar.
De acuerdo con el titular de 
Ceagua, las lluvias que se han 
registrado en Morelos, han per-
mitido una recuperación signi-
ficativa de los cuerpos de agua, 
por lo que, se espera que las 
presas del Estado lleguen hasta 
el 90 por ciento de nivel de cap-
tación en las próximas semanas.
El promedio de captación de 
agua que ha recuperado las 
presas en Morelos, permitirá 
que los agricultores puedan en-
frentar con mayor margen la 
temporada de estiaje y poder 

abastecerse de agua para el de-
sarrollo de las actividades agro-
pecuarias.
El sector agrícola se ha visto 
beneficiado por las constantes 
lluvias, dado que, las crecientes 
de las presas será la oportuni-
dad para que los campesinos 
utilicen el agua que se almacena 
en ellas y así esquivar los efec-
tos que se ocasionan durante la 
temporada de estiaje.
El exceso de las aguas pluviales 
podrían aumentar el nivel de las 
presas hasta en un 90 por ciento 
de su capacidad, logrando que 
los agricultores tengan la segu-
ridad de no atravesar las graves 
consecuencias por el impacto de 
la sequía en la agricultura.
Para mitigar este impacto que 
crea una serie de consecuencias 
perjudiciales para los cultivos 
agrícolas, las precipitaciones 
pluviales registradas en el esta-
do de Morelos, han provocado 
la recuperación de las presas 

en la entidad de uso agrícola, a 
beneficio de quienes se dedican 
a cultivo de diferentes plantas, 
semillas y frutos, para proveer 
de alimentos a Morelos, ya que, 
muchas familias basan su eco-
nomía y subsistencia en ella.
Una de las presas más impor-
tantes para el uso agrícola en el 
estado de Morelos es la Laguna 
del Rodeo, que cuando inició 
las olas de calor que azoto a la 
entidad, estaba en un 23 por 
ciento en temporada de estiaje, 
un tiempo donde los agriculto-
res resultaron afectados por el 
impacto económico que esto 
conlleva. 
Ante esta noticia, quienes se de-
dican a la actividad agrícola, se 
ven esperanzados que en apro-
ximadamente 15 días, el pro-
nóstico de lluvias genere casi 
a su máxima capacidad d ellas 
presas, y de esta manera apro-
vechar el agua para sus tierras y 
sembradíos.

Se privilegiará a los extrabajadores de los tres Poderes

Primero, pensionados y 
jubilados sobre jueces
Hay plan distinto para 
el presupuesto, a lo 
que dejó la gente de 
Blanco:  Zavala

GUADALUPE FLORES

Margarita confirma: impulsa 
la despenalización del aborto

GUADALUPE FLORESDestaca Claudia falsificación 
de Carmona en un feminicidio

HÉCTOR RANGEL TERRAZAS

Agua en presas garantiza suficiencia para el estiaje
KEVIN SALGADO 

PARA EL GOBIERNO de Margarita González Saravia no es la prioridad el pago del haber de 
retiro de los magistrados del TSJ, sino las jubilaciones y pensiones de extrabajadores de los 
tres Poderes del estado, dijo la titular de la Secretaría de Hacienda, Mirna Zavala.
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La gobernadora Mar-
garita González Saravia 
presidió el inicio de las 
Acciones para la Cultu-
ra y Cuidado del Agua 
en Educación Básica, 
proyecto al que se in-
tegrarán dependencias 
estatales, estudiantes y 
docentes, para repro-
ducirlo en todas las co-
munidades del estado 
de Morelos.
La mañana de este jue-
ves, la primera man-
dataria de la entidad 
realizó una gira de 
trabajo en la Escuela 
Secundaria Número 
3 “Eulalia Guzmán”, 
ubicada en colonia Ci-
vac del municipio de 
Jiutepec, donde resaltó 
que en Morelos se debe 
garantizar el derecho 
humano de acceso, dis-
posición y saneamiento 
de agua para consumo 
personal y doméstico, 
de manera suficiente, 
salubre y asequible.
Por lo que, apegados al 
proyecto educativo de 
la Nueva Escuela Mexi-
cana, las y los alumnos 
de nivel básico serán 
agentes de cuidado del 
agua; realizarán tareas 
de investigación y so-
lución a problemáticas 
que sean identificadas 
dentro de las colonias y 
poblados del territorio.
“Esta es la primera se-
cundaria de todo el es-
tado que está haciendo 
este gran trabajo, y van 
a ser un ejemplo por-
que las demás escuelas 
harán lo mismo”, co-
mentó la Gobernadora; 
asimismo, convocó a 
cada estudiante a gene-
rar conciencia con sus 
familias y amigos, res-
pectivamente.
Cabe mencionar que 

Brinda mensaje la gobernadora 
a alumnos sobre cuidado de agua

DE LA REDACCIÓN desde el Instituto de la Edu-
cación Básica del Estado de 
Morelos (IEBEM) se dise-
ñarán contenidos de cultu-
ra del agua, además de un 
diagnóstico en los planteles 
educativos para identificar 
las condiciones del líquido 
en las comunidades; poste-
riormente se trabajarán in-
fografías y carteles para dar 

a conocer la situación del 
recurso natural.
También, se elaborará una 
guía de cultura y cuidado 
del agua para los niveles de 
preescolar, primaria y se-
cundaria, todo lo anterior 
será de manera conjunta 
con la Coordinación Gene-
ral de Comunicación Social 
del Gobierno de Morelos, la 

Comisión Estatal del Agua 
(Ceagua) y la Secretaría 
de Desarrollo Sustentable 
(SDS), a fin de presentarlo 
ante la sociedad.
Posteriormente, la jefa del 
Poder Ejecutivo tomó pro-
testa a secretarios técnicos y 
presidentes de los Consejos 
de Participación Escolar del 
ciclo 2024-2025, a quienes 

les pidió trabajar por los es-
tudiantes, además, recordó 
que su administración siem-
pre estará abierta para aten-
der las necesidades de los 
centros educativos; y reite-
ró que es una Gobernado-
ra de territorio, por lo que 
estará visitando las escuelas 
de todo Morelos, “La tierra 
que nos une”.



6 |  EL REGIONAL DEL SUR  |   Viernes 11 de octubre de 2024

En contra de la propuesta de "bo-
rrón y cuenta nueva" en el Poder 
Judicial se pronunció el diputado 
del PAN, Daniel Martínez Terra-
zas, presidente de la Junta Política 
y de Gobierno del Congreso del 
Estado, al señalar que la reestruc-
turación de los magistrados debe 
llevarse a cabo de manera gradual, 
comenzando con los primeros seis 
que están próximos a retirarse.
En relación al tema del haber de 
retiro, Martínez Terrazas subrayó 
la importancia de respetar los de-
rechos laborales de los magistra-
dos, asegurando que deben recibir 
una pensión justa, pero sin exce-
sos. "Aquí no se requieren traba-
jadores de primera, segunda ni de 
tercera, todos deben tener dere-
cho a una pensión digna", afirmó.
El presidente del Poder Judicial, 
magistrado Luis Jorge Gamboa, 
señaló que se requieren mil 800 
millones de pesos para cubrir las 
pensiones de 60 jueces y 22 ma-

gistrados; ante esta situación, 
Martínez Terrazas indicó que el 
problema no radica únicamente 
en el haber de retiro, que ya está 
regulado por la ley, sino en la ne-
cesidad de una reforma judicial 
que no implique la eliminación 
total de los magistrados.
El líder de los legisladores de 
Acción Nacional propuso que 
la elección de los nuevos magis-
trados comience con los seis que 
están por retirarse y que la transi-
ción se realice de manera ordena-
da, por lo que rechazó la idea de 
una reestructuración abrupta que 
conlleve un gasto de 2 mil millo-
nes de pesos, argumentando que 
esos recursos deben destinarse a 
áreas prioritarias como seguridad, 
obras públicas y abastecimiento 
de agua.
Martínez Terrazas precisó que es 
esencial que la sociedad se man-
tenga atenta y demandante para 
asegurar que los recursos públicos 
sean utilizados de manera respon-
sable y efectiva.

Además, el diputado resaltó la im-
portancia de la transparencia en 
los procesos de selección y en la 
gestión de los recursos del Poder 
Judicial. "Es fundamental que la 
ciudadanía tenga confianza en que 
cada decisión se toma con base en 
criterios justos y equitativos, sin 
favoritismos ni intereses persona-
les", enfatizó.
También hizo un llamado a sus 
colegas legisladores para que se 
unan en la búsqueda de soluciones 
efectivas que beneficien a la socie-
dad en su conjunto. "No podemos 
permitir que decisiones apresura-
das comprometan la estabilidad 
del sistema judicial y, por ende, 
la seguridad de nuestros ciudada-
nos", agregó.
Adelantó que la Junta Política y de 
Gobierno continuará analizando 
esta situación, buscando un equi-
librio que respete los derechos 
laborales de los magistrados y, al 
mismo tiempo, responda a las de-
mandas de una justicia eficiente y 
accesible para todos.

En el marco de la próxima sesión 
del pleno, se presentarán impor-
tantes iniciativas legislativas, entre 
ellas la despenalización del aborto 
y la propuesta de transfeminicidio, 
informó Jazmín Solano López, 
presidenta de la mesa directiva del 
Congreso del Estado, al señalar 
que ya pasó a conferencia y ahora 
buscarán un consenso entre los 20 
integrantes de la legislatura LVI.
La diputada de Morena, desta-
có que el objetivo es incorporar 
también los crímenes de odio, su-
mando esfuerzos a la iniciativa de 
femicidio. “Esperamos una agenda 
cargada, siempre salvaguardando 
los derechos de las y los more-
lenses, es fundamental que estas 
propuestas se voten de manera 
consensuada para avanzar en su 
implementación”, afirmó Solano 
López.
La iniciativa de transfeminicidio se 
propone marcar una agenda clara 
en relación a los feminicidios, y se 
está trabajando en colaboración 
con las mujeres que representan 
el 50% del Congreso; la diputada 
enfatizó que es crucial abordar no 
solo la despenalización del aborto, 
sino también otros temas relevan-
tes, como la armonización de la 
reforma al Poder Judicial.
Solano López hizo un llamado a 
la colaboración, instando a todos 
los actores políticos y sociales a 
trabajar juntos al asegurar que es 

Luego de que un grupo de ha-
bitantes de Alpuyeca diera a co-
nocer que están en contra de la 
municipalización, integrantes del 
concejo que busca crear el munici-
pio indígena, afirmaron que estas 
personas fueron contratadas por 
personajes políticos del Ayunta-
miento de Xochitepec.
De acuerdo con la vocera del con-
cejo, Paloma Estrada, la mayoría 
de los habitantes de Alpuyeca 
están a favor de la separación del 
municipio de Xochitepec debido a 
que por año han sido abandona-
dos por las autoridades al no ga-
rantizar servicios públicos y al no 
llevar a cabo obras en beneficio de 
la comunidad, por lo que insistió 
en la urgencia de crear el munici-
pio indígena.
“Es importante dejar en claro que 
la mayoría de los habitantes de Al-
puyeca estamos a favor del proce-
so de municipalización, queremos 
que haya desarrollo para la comu-
nidad y siendo parte de Xochite-
pec no lo vamos a lograr porque a 
lo largo de los años no has tenido 
en el abandono, no hay obras, no 
se dan de manera correcta los ser-
vicios públicos, entonces por eso 
es urgente la creación del munici-

pio indígena de Alpuyeca”, expli-
có.
Ante tal situación, la activista 
mencionó que los pobladores que 
el pasado miércoles declararon es-
tar en contra del proceso, son per-
sonas contratadas por autoridades 
municipales que tienen interés 
político de que no haya una sepa-
ración, por lo que insistió en que 
los diputados del Congreso deben 
aprobar la municipalización lo 
más pronto posible.
“No hay división, la gente que 
vino son personas enviadas por 
el Ayuntamiento, les pagaron, no 
representan el sentir de los po-
bladores, no representan a nadie, 
solo representan los intereses po-
líticos de algunos sectores que no 
quieren que Alpuyeca sea un mu-
nicipio indígena por interés eco-
nómico y político, así que vamos 
a solicitar que el proceso continúe 
y se apruebe a la brevedad en be-
neficio de los que vivimos ahí”, 
concluyó Paloma Estrada.
Y es que cabe mencionar, que el 
pasado miércoles un grupo de ve-
cinos de Alpuyeca manifestaron 
estar en desacuerdo con el proce-
so ya que el poblado no está pre-
parado para dotarse de servicios 
públicos y administrar toda una 
estructura de gobierno.

Estableció el diputado del PAN, Daniel Martínez 

No habrá “borrón y cuenta 
nueva”en el Poder Judicial

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

Despenalización de aborto, 
a discutirse en el Congreso 

GERARDO  SUÁREZ DORANTES esencial que quienes representan 
a la sociedad sean tanto hombres 
como mujeres, y que se escuchen 
y apoyen las demandas de la ciuda-
danía”, concluyó.
La legisladora también subrayó la 
importancia de establecer un diá-
logo constante entre las distintas 
fuerzas políticas y la sociedad civil, 
para asegurar que las iniciativas re-
flejen las verdaderas necesidades y 
preocupaciones de la población; de 
ahí la sinergia de diálogo, comuni-
cación, análisis y consenso es vital 
para abordar temas políticos y so-
ciales que afectan a todos, añadió.
Asimismo, se espera que la discu-
sión sobre estas iniciativas no solo 
impulse cambios legislativos, sino 
que también genere una mayor 

conciencia social sobre la violencia 
de género y la importancia de pro-
teger los derechos de las mujeres y 
personas de la comunidad LGB-
TIQ+ en el estado.
La presentación de estas iniciativas 
marca un paso significativo en la 
lucha por la igualdad y la justicia, y 
se prevé que su debate en el pleno 
sea un espacio de reflexión y cons-
trucción colectiva, donde se priori-
ce el bienestar de todas y todos los 
morelenses.
Con estas propuestas, el  
Congreso del Estado busca forta-
lecer su compromiso con la equi-
dad de género y la protección de 
los derechos humanos, elementos 
esenciales para una sociedad más 
justa y democrática.

Fabricada, oposición a no 
municipalizar a Alpuyeca

EDMUNDO SALGADO

ADELANTÓ QUE LA Junta Política y de Gobierno continuará 
analizando esta situación, buscando un equilibrio que respete 
los derechos laborales de los magistrados

LA INICIATIVA DE transfeminicidio se propone marcar una 
agenda clara en relación a los feminicidios.

LUEGO DE QUE un grupo de habitantes de Alpuyeca diera a 
conocer que están en contra de la municipalización, integran-
tes del concejo que busca crear el municipio indígena.
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La gobernadora Margarita González aseguró 
que el fiscal de Morelos, Uriel Carmona Gán-
dara es una "figura bastante desgastada".
Lo anterior, luego de que la presidenta Claudia 
Sheinbaum retomó el caso del fiscal Uriel Car-
mona acusado de encubrir el feminicidio de la 
joven Ariadna Fernanda.
Por ello, Margarita González aseguró que 
Uriel Carmona no es la persona adecuada que 
requiere Morelos en materia de justicia.
Incluso insistió que el funcionario no tiene las 
condiciones necesarias para seguir al frente de 

la Fiscalía General del Estado.
“El fiscal Uriel Carmona está sumamente des-
gastada no de ahorita, ya tiene hace tiempo, 
morque es una persona que está desaforada 
por el Congreso federal, que tiene carpetas de 
investigación y creo que debemos entender 
que no es la persona adecuada para llevar lo 
que requiere el estado a nivel de la justicia”, 
expresó.
Además, reveló que se buscarán los perfiles 
para integrar la terna para la FGE que presen-
tará al Congreso local, en la que dijo que se 
incluirán a mujeres.
“Se buscarán los perfiles correctos en su mo-

La pasada administración no invirtió en el 
mantenimiento de todos los edificios guber-
namentales, dijo Jorge Salazar Acosta, se-
cretario de Administración del gobierno de 
Margarita González Saravia.
En entrevista, dijo que derivado de la revisión 
de inmuebles institucionales, detectaron que 
algunos edificios gubernamentales no reci-
bieron mantenimiento, en la administración 
anterior.
El funcionario estatal aclaró que no todos los 
inmuebles están desatendidos en su infraes-
tructura, pero el abandono es focalizado en 
algunas áreas como los que están a cargo del 
Instituto del Deporte y Cultura Física.
Pero menciono que sigue la revisión y verifi-
cación de cada una de las áreas, “porque hay 
algunos edificios que no se les dio el man-
tenimiento requerido y que por estos fenó-
menos naturales como las lluvias generaron 
estragos”.
Sobre el parque vehicular del Gobierno del 
estado, dijo que por los menos cerca de 700 
pertenecen al estado, pero en su mayoría tie-
nen una antigüedad, ante esto, informó que 
analizan un contrato de arrendamiento para 
tener unidades vehiculares en óptimas condi-
ciones. 
Respecto al contrato de arrendamiento de 
unidades vehiculares de la Secretaría de Se-
guridad Pública, dio a conocer se amplió el 
contrato de arrendamiento hasta el 31 de di-
ciembre del este año, pero dijo que se trabaja 
en uno nuevo. 
En otro tema, informó que 213 mandos 
medios concluyeron con su contrato laboral 
y unos están en evaluación para su continui-
dad. 
Salazar Acosta comen-
tó que ante la nueva política de  
territorio se contempla abrir oficinas en 

Desgastada, la figura de 
Carmona: gobernadora

GUADALUPE FLORES mento y presentarlos al Congreso de mujeres 
y hombres que pudiera llevar adelante una 
tarea de transformación fundamental de la 
Fiscalía”, dijo

Insistió que fiscal Uriel Carona no puede se-
guir al frente de la Institución por las carpetas 
de investigación que enfrenta a nivel federal.

Varios inmuebles de gobierno, 
sin cuidados en sexenio pasado

GUADALUPE FLORES

El Sindicato de Trabajadores del Tribunal Su-
perior de Justicia denunció el despido injus-
tificado de dos trabajadores, además que el 
magistrado presidente, Luis Jorge Gamboa, 
no ha atendido la petición para reinstalarlos
Así lo dio a conocer el líder de dicho sindi-
cato, José Luis Páez Padilla, quien mencionó 
que en las últimas semanas dos trabajadores 
integrantes del sindicato fueron despedidos 
de manera injustificada, por lo que han so-
licitado ya la reinstalación debido a que se 
está cometiendo una violación a sus derechos 
laborales, ya que no cometieron ninguna in-
fracción que provocara su despido.
“En días pasados dos trabajadores que son 
integrantes de este sindicado fueron dados de 
baja sin ningún motivo, simplemente fueron 
despedidos, esto demuestra una clara viola-

ción a sus derechos laborales porque no hubo 
ninguna situación para que los despidieran, 
por eso hemos ya solicitado su reinstalación”, 
explicó.
El líder sindical señaló, que han solicitado 
ya una reunión con el magistrado presidente 
del Tribunal Superior de Justicia, Luis Jorge 
Gamboa Olea, sin embargo, hasta el momen-
to no han sido atendidos por lo que decidie-
ron denunciar el caso con la finalidad de tener 
una respuesta lo más pronto posible.
“La petición para reinstalarlos ya fue pre-
sentada al presidente del tribunal, pero 
hasta ahorita no hemos recibido ningu-
na respuesta, no nos han atendido así que 
como su representante sindical, estamos 
denunciando públicamente este despido in-
justificado y esperamos una respuesta pron-
ta sobre la reinstalación”, concluyó Páez  
Padilla.

Echan en cara a Gamboa 
Olea cese a trabajadores

EDMUNDO SALGADO

LA GOBERNADORA MARGARITA González aseguró que el fiscal de Morelos, 
Uriel Carmona Gándara es una "figura bastante desgastada".

LA PASADA ADMINISTRACIÓN no 
invirtió en el mantenimiento de todos 
los edificios gubernamentales, dijo 
Jorge Salazar Acosta, secretario de 
Administración del gobierno de Mar-
garita González Saravia.

los municipios, por ello, se hará un re-
acomodo de personal y ya hay solici-
tudes de cambio de centro laboral de  
burócratas.
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El incremento de las pensiones en el Tribu-
nal Unitario de Justicia para Adolescentes 
afectó la operatividad de la institución y 
provocó el despido de 10 trabajadores.
Así lo reconoció la magistrada presidenta 
de dicho tribunal, Adriana Pineda Fernán-
dez, quien comentó que durante este año 

se aprobaron varias jubilaciones que ge-
neraron una carga económica importante 
para el tribunal, ya que se trató de mandos 
superiores y que en algunos casos solo es-
tuvieron un año en la institución.
“Tenemos un fuerte problema con el tema 
de las jubilaciones, actualmente ocupan el 
20 por ciento de nuestro presupuesto, se 
aprobaron de manera reciente algunas de 

Las cárceles de Morelos registran diversas 
irregularidades heredadas por la pasada ad-
ministración, por lo que es urgente que se 
terminen para evitar la violación de los de-
rechos de las personas privadas de la liber-
tad, consideró la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Morelos.
Así lo dio a conocer el presidente de dicho 
organismo, Israel Hernández Cruz, quien 
señaló que desde hace varios meses se han 
hecho señalamientos de las malas condicio-
nes en las que se encuentran las diferentes 
cárceles en la entidad ya que los internos 
son víctimas de abusos por parte de las au-
toridades, además de que las instalaciones 
carecen de mantenimiento, entre otras irre-
gularidades.
“Lo hemos dicho no de hoy, lo hemos se-
ñalado en varias ocasiones, hemos dado a 
conocer en varias ocasiones que las condi-
ciones de los centro penitenciarios son muy 
malas, hay abusos, hay irregularidades, so-

brepoblación, no se respetan los derechos 
de las personas que se encuentran al inte-
rior cumpliendo una condena”, explicó.
El ombudsman estatal señaló, que esta 
situación es una herencia de la pasada ad-
ministración que nunca atendió las irre-
gularidades que hay en las cárceles y que 
tampoco hubo acciones para mejorar las 
condiciones en las que se encuentran los 
internos, por lo que confía en que las nue-
vas autoridades del Poder Ejecutivo pue-
dan mejorar los centros penitenciarios.
“Las malas condiciones de los penales es 
una herencia de la pasada administración, 
nosotros lo dijimos en varias ocasiones 
que las cárceles estaban mal pero no vimos 
acciones para mejorar el estado de las pri-
siones y para el respeto de los derechos hu-
manos de los internos, entonces lo ocurrí 
el sábado pasado es consecuencia de la falta 
de acciones de las pasadas autoridades, así 
que estamos pendientes para que las nue-
vas autoridades puedan mejorar esta situa-
ción”, concluyó Hernández Cruz.

Debido a problemas de logística que se 
han presentado en el ámbito educativo, 
los alumnos de educación básica princi-
palmente de nivel preescolar, no cuentan 
con todos los libros de texto gratuito, in-
formó el director general del Instituto de 
Educación Básica del Estado de Morelos 
(IEBEM), Leandro Vique Salazar.
El director del IEBEM, explicó que a más 
de un mes y medio que los alumnos inicia-
ron el ciclo escolar, la entrega de los libros 
en los planteles educativos no ha conclui-
do, ya que, llevan un avance del casi 80 por 
ciento en la distribución de los mismos en 
las escuelas del estado.
Señaló que recibieron los libros de educa-
ción preescolar el pasado tres de octubre 
esto de acuerdo a los registros de la docu-
mentación que se le entregó en el IEBEM, 
sin embargo, el director indicó que el Ins-
tituto no ha iniciado con la distribución 
del material a las escuelas de preescolar y 
otras asignaturas de los diferentes niveles 
de educación.
“Los que no habían llegado y que llegaron 
con fecha del tres de octubre de acuerdo al 

oficio que tengo, son los libro de educa-
ción preescolar”, agregó.
El pasado 26 de agosto, las niñas, niños y 
adolescentes de la educación básica en Mo-
relos regresaron a sus aulas de clase para 
iniciar el ciclo escolar 2024 - 2025, no obs-
tante, los estudiantes de preescolar reciben 
sus clases sin el apoyo del material que es 
importante para su desarrollo académico. 
A casi 7 semanas de comenzar las clases a 
miles de estudiantes, el Instituto de Edu-
cación Básica del Estado de Morelos aún 
continúa con el proceso de la entrega de 
los libros, sin embargo, el director explicó 
ante medios de comunicación que existe 
un avance significativo en la distribución.
Aseguró que están tomando las medidas 
pertinentes y necesarias para concluir con 
este proceso, para completar la entrega en 
todos los niveles educativos, puesto que, 
aún quedan pendientes en primarias y se-
cundarias.
Pese a la realidad en la que los niños y ado-
lescentes de educación básica iniciaron las 
clases en este nuevo clico escolar, el direc-
tor general del IEBEM garantizó que se 
realizará la entrega total de los libros a to-
dos los planteles educativos faltantes.

Pesan en TUJA pensiones; 
debieron despedir a diez

EDMUNDO SALGADO altos mandos, algunos casos incluso son 
personas que solo estuvieron un año en el 
tribunal y que le toca ahora al tribunal car-
gar con el tema de la pensión, entonces todo 
esto nos está afectando de una manera muy 
importante”, explicó.
La magistrada precisó, que esto generó que 
el recurso que se planeaba utilizar para rea-
lizar algunas mejoras administrativas al tri-
bunal, tuviera que ser utilizado para el pago 
de jubilaciones e incluso, se tuvo que dar de 
baja a 10 trabajadores para contar con los 

recursos para el pago de esta obligación.
“Claro que esta situación financiera nos está 
afectando en la administración del tribunal, 
se pretendían realizar algunas modificacio-
nes, algunas mejoras pero no se pudieron 
hacer porque se utilizó el recurso para el 
pago de las jubilaciones, incluso, se tuvieron 
que dar de baja a 10 trabajadores del área ad-
ministrativa, por el mismo tema financiero, 
así que estamos hablando de una situación 
bastante complicada”, concluyó Adriana Pi-
neda.Otra herencia de Blanco, 

crisis en penales: CDHM
EDMUNDO SALGADO

Faltan libros en escuelas, 
en especial, en preescolar

KEVIN SALGADO 

EL INCREMENTO DE las pensiones en el Tribunal Unitario de Justicia para 
Adolescentes afectó la operatividad de la institución y provocó el despido de 10 
trabajadores.
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La rectora de la Universidad Au-
tónoma del Estado de Morelos, 
Viridiana Aide León Hernández, 
anunció que se están intensifican-
do las medidas de seguridad en 
el campus Chamilpa, lo que in-
cluye el aumento de rondines y la 

coordinación con la Secretaría de 
Seguridad Pública y Seguridad 
Ciudadana del Estado, así como 
con el municipio de Cuernavaca.
León Hernández destacó la im-
portancia de redoblar esfuerzos 
en la instalación de cámaras de 
videovigilancia y vehículos de se-
guridad tanto en el interior como 

en el exterior del campus, con el 
objetivo de minimizar los puntos 
vulnerables; se espera que estas 
cámaras sean instaladas en breve, 
extendiendo la cobertura a áreas 
adicionales, como la Colonia Vol-
canes.
Las cámaras de videovigilancia 
estarán ubicadas en diversas de-

Bajo el compromiso de seguir 
trabajando hasta el último día de 
la administración en beneficio de 
la población, el presidente mu-
nicipal de Cuernavaca, José Luis 
Urióstegui Salgado, dio el bande-
razo de inicio a la obra de reha-
bilitación con concreto hidráulico 
y del drenaje sanitario de la calle 
Bajada Chapultepec en el poblado 
de Chapultepec, la cual con una 
inversión de ocho millones 564 
mil 715.79 pesos proveniente de 
recursos propios municipales in-
cluirá también la reparación de 
banquetas y guarniciones que ac-
tualmente representan un peligro 
debido a la falta de mantenimien-
to por pasadas administraciones. 
Acompañado de los regidores 
Fernando Carrillo Alvarado y 
Sergio Quevedo Núñez, así como 
de vecinas y vecinos, José Luis 
Urióstegui puntualizó que, si 
bien esta obra representa una in-
versión importante, es necesaria 
y urgente ante las pésimas condi-
ciones en que se encuentra la via-
lidad debido al colapso del drena-
je, la cual rehabilitarán de manera 
integral, cambiando desde la 
tubería de agua potable hasta el 
drenaje sanitario y el pavimento, 
construyendo también banquetas 

y guarniciones que garanticen la 
movilidad segura de la población.  
Al uso de la palabra, el secretario 
de Desarrollo Urbano y Obras 
Públicas, Demetrio Chavira de 
la Torre, detalló que la obra ten-
drá un plazo estimado de 60 días 
naturales y como metas para el 
drenaje sanitario la colocación de 
un tubo corrugado PEAD de 24 
pulgadas en 71.52 metros linea-
les, para el agua potable un tubo 
PEAD liso hidráulico RD- 13 de 
cuatro pulgadas de diámetro en 
143 metros lineales, la carpeta 
asfáltica de siete centímetros de 
espesor en dos mil 126 metros 
cuadrados y el pavimento de con-
creto hidráulico en mil 882.45 
metros cuadrados. 
Tal y como lo informó el alcal-
de de Cuernavaca, se construi-
rán guarniciones de concreto en 
346.80 metros y banquetas de 10 
centímetros de espesor de concre-
to en 826.59 metros cuadrados; 
además de rampas para personas 
con discapacidad en 8.80 metros 
cuadrados. 
En el marco de la explicación téc-
nica, el director de Saneamiento y 
Calidad del Agua del Sistema de 
Agua Potable y Alcantarillado de 
Cuernavaca (SAPAC), Gonzalo 
Ávila Rojas, refrendó la impor-
tancia que representa esta obra, 

al cambiar el ducto del drenaje 
sanitario que cuenta con mate-
rial obsoleto de cerca de 40 años 
de antigüedad y la línea de agua 
potable con tecnología de últi-
ma generación que tendrá menos 
probabilidades de erosión.  
En representación del Cabildo, el 
regidor Fernando Carrillo Alva-
rado, celebró la buena aceptación 
que ha tenido la ciudadanía so-
bre las obras que está realizando 
el Ayuntamiento de Cuernavaca 
que al encabezar un gobierno 
transparente, austero y eficiente 
está regresando los impuestos a 
las colonias para el beneficio de la 
ciudadanía.
Los colonos manifestaron su 
agradecimiento al presidente 
municipal, José Luis Urióstegui, 
por voltear a ver no solo esta ca-
lle que nunca se había atendido, 
sino otras arterias dentro de las 
colonias que estaban olvidadas, 
ya que las autoridades se concen-
traban solo en atender el Centro 
Histórico dejando de lado las co-
lonias y poblados de Cuernavaca, 
reconocimiento al que se sumó 
Cinthia Hernández Jaramillo, 
directora del Centro de Atención 
Múltiple No.8., quien afirmó que 
esta obra representa un gran be-
neficio para la comunidad educa-
tiva.

Vecinos del poblado de Acapan-
tzingo en Cuernavaca, denun-
cian fugas de agua que se pre-
sentaron desde el fin de semana 
pasado, ya que, las recientes 
lluvias dejaron estragos en la 
calle 16 de septiembre.
Pobladores de Acapantzingo 
señalan que, las fugas de agua 
sobre dicha calle, fueron oca-
sionadas por el hundimiento 
del pavimento, debido a que 
después de las precipitaciones 
pluviales se presentó este pro-
blema con daños en la vialidad 
pública.
Los transeúntes como automo-
vilistas que circulan por esta 
zona, tiene que pasar por la 
calle donde se detecta la pre-
sencia de agua estancada en la 
superficie de la calle y que corre 
por dos cuadras más hacia aba-
jo, una evidente perdida de li-
tros del líquido vital que se han  
desperdiciado por varios días.
La fuga de agua sobre esta ca-
lle va creciendo, dado que, los 
escombros que arrastran las co-

rrientes de las aguas pluviales, 
ha dañado y afectado la carpeta 
asfáltica del pavimento, causan-
do pérdidas de cientos de litros.
Por lo que, los pobladores so-
licitan la intervención de las 
autoridades municipales así 
como el apoyo del ayudante del 
poblado de Acapantzingo para 
prever daños mayores y evitar 
el desperdicio de agua que tan-
ta falta hace en la ciudad.
Vecinos señalan que primero 
observaron los charcos de agua 
sobre la superficie del pavimen-
to y poco a poco se fue hun-
diendo cada vez más, al grado 
de que la calle ya presenta da-
ños más graves donde los auto-
movilistas esquivan para evitar 
daños a su carro.
Los vecinos afectados aseguran 
que ya se acercaron con el ayu-
dante del poblado, sin embargo, 
no se ha solucionado el proble-
ma d la fuga de agua y esperan 
a que se implementen las medi-
das necesarias para evitar algún 
accidente, ya que, tampoco han 
colocado señalamientos para 
prevenir incidentes.

Refuerza UAEM la seguridad en 
Campus Norte: Viridiana Aydeé

GERARDO  SUÁREZ DORANTES pendencias académicas, incluyen-
do las facultades de Medicina, 
Nutrición, Enfermería, Comuni-
cación Humana, y el Centro de 
Investigación Transdisciplinar en 
Psicología, así como en los Bele-
nes, tras asegurar que la universi-
dad está comprometida en hacer 
seguimiento a los llamados de es-
tudiantes y profesores, brindan-
do el acompañamiento necesario.
La rectora hizo hincapié en la 
importancia del trabajo conjunto 
con el estado y el municipio para 
implementar nuevas estrategias 
de seguridad, ya que actualmen-
te, la universidad cuenta con 100 
cámaras de vigilancia, y se con-
templa la instalación de 25 adi-
cionales en un futuro cercano.
Además, se está llevando a cabo 
un cambio estratégico en la coor-
dinación de protección univer-
sitaria, lo que ha permitido una 
reducción en los índices de inci-
dencia delictiva durante este se-

mestre.
La rectora Viridiana Aydeé León 
Hernández, subrayó la importan-
cia de la comunicación constante 
con la comunidad universitaria, 
asegurando que las inquietudes 
y necesidades de estudiantes y 
docentes son prioritarias; la uni-
versidad está implementando un 
sistema de atención más ágil y 
efectivo para responder a los lla-
mados de seguridad y bienestar.
El cambio en la coordinación 
de protección universitaria se 
complementa con capacitaciones 
para el personal de seguridad, 
así como campañas de sensibi-
lización dirigidas a estudiantes 
sobre la prevención del delito 
y el autocuidado. Se espera que 
estas medidas no solo fortalez-
can la seguridad, sino que tam-
bién promuevan un ambiente de  
confianza y colaboración en-
tre todos los miembros de la  
universidad.

Tras años de abandono, Cuernavaca 
rehabilita banquetas y guarniciones

DE LA REDACCIÓN 

Vecinos de Acapantzingo 
denuncian fugas de agua

KEVIN SALGADO 

EN EL MARCO de la explicación técnica, el director de Sanea-
miento y Calidad del Agua del Sistema de Agua Potable y Alcanta-
rillado de Cuernavaca (SAPAC)
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La Escuela de Teatro, Danza y Música 
(ETDM) de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), anunció este 
día la realización del Camino al Mictlán, 
representación que combina las artes para 
mostrar al espectador los niveles por los 
que una persona que ha muerto debe pasar 
antes de llegar al lugar del descanso eterno, 
según nuestra cultura ancestral.
Marcela Dorantes Garduño, directora de 
la ETDM; Karina Castillo Sigüenza, direc-
tora de Cultura de la UAEM; y José Luis 
Jacobo Guzmán, docente de la ETDM; in-
formaron que del 30 de octubre al 2 de no-

viembre, de forma gratuita en un horario 
de 18 de la tarde a 21 horas, se abrirán las 
puertas de sus instalaciones para brindar a 
la población la visión prehispánica que se 
tenía de la muerte.
“Estamos convencidos de que actividades 
como Camino al Mictlán tienen el poder 
de unir, de enseñarnos y recordarnos la im-
portancia de nuestra herencia cultural, éste 
es un proyecto que trasciende porque he-
mos tenido visitantes extranjeros y muchas 
personas de Morelos”, manifestó Dorantes 
Garduño.
El programa de actividades por el Día de 
Muertos incluye varias etapas. Inicia con 
una pequeña obra que busca la concienti-

En cumplimento a la línea estratégica edu-
cación con enfoque humanista del Gobierno 
de Morelos que encabeza Margarita Gon-
zález Saravia, el Colegio de Bachilleres del 
Estado de Morelos (Cobaem) llevó a cabo 
la distribución de un total de 32 mil Guías 
Pedagógicas en los 14 planteles educativos y 
nueve Módulos de Educación Media Supe-
rior a Distancia (EMSaD), con el objetivo 
de favorecer la construcción del proceso de 
enseñanza aprendizaje de sus estudiantes.
La institución educativa aseguró que este es-
fuerzo que hoy se ve consolidado es la clave 
para garantizar la calidad educativa de las y 
los jóvenes bachilleres, a través de conteni-
dos propios, que les permitan desarrollar un 
pensamiento crítico y de plena conciencia en 
su actuar.
Dicho material didáctico consiste en ocho 
Guías Pedagógicas de las distintas unidades 
de aprendizaje curricular para el ciclo escolar 
2024-2025, el cual está dirigido al alumna-
do de primer semestre de las 23 unidades 
académicas.
Por su parte, la Secretaría de Educación re-
conoció el impulso y el trabajo colaborativo 

entre la institución y sus docentes para lo-
grar este proyecto educativo que, a partir de 
este momento formará parte del legado del 
Colegio de Bachilleres.
Durante la presentación de las guías, los do-
centes Carmen Ruth Sotelo Nava y Gullit 
Marco Rodríguez Tijera, coincidieron que 
la utilización de estas herramientas pedagó-
gicas permitirá enriquecer la transmisión de 
conocimientos, adaptándose a las diversas 
formas de aprendizaje del alumnado, bene-
ficiando su quehacer educativo.
Cabe mencionar que la elaboración de estos 
materiales estuvo a cargo de 32 docentes y 
asesores de las 23 unidades académicas de 
este Colegio, quienes diseñaron y crearon 
contenidos de las asignaturas en: La mate-
ria y sus interacciones, Ciencias Sociales I, 
Humanidades I, Lengua y comunicación I, 
Práctica y colaboración ciudadana, Pensa-
miento matemático, Laboratorio de inves-
tigación I y Cultura digital.
En el lanzamiento estuvieron representantes 
y autoridades estatales, así como del Sindi-
cato Único de Trabajadores del Colegio de 
Bachilleres del Estado de Morelos (SUTCo-
baem), personal docente, administrativo y 
alumnos del colegio.

Pronto, el "Camino al 
Mictlán", en la ETDM

DE LA REDACCIÓN zación del valor que tiene el México antiguo, 
en una segunda etapa las y los asistentes en-
tran a las nueve salas interactivas para vivir la 
representación del Mictlán y las etapas de la 
muerte, y finalmente, al salir, podrán partici-
par de un Festival de Danzas Prehispánicas.

José Luis Jacobo Guzmán, docente e ini-
ciador del proyecto, dijo que el Camino al 
Mictlán, se creó con la intención de rescatar 
esas tradiciones de nuestro México antiguo, 
la cosmovisión que dejaron nuestros antepa-
sados, así como las costumbres y tradiciones.

Distribuyen 32 mil guías pedagógicas 
a fin de favorecer aprendizaje escolar

DE LA REDACCIÓN 

“ESTAMOS CONVENCIDOS DE que actividades como Camino al Mictlán tie-
nen el poder de unir, de enseñarnos y recordarnos la importancia de nuestra 
herencia cultural, éste es un proyecto que trasciende porque hemos tenido 
visitantes extranjeros y muchas personas de Morelos”,

EN CUMPLIMENTO A la línea estratégica educación con enfoque humanista del 
Gobierno que encabeza Margarita González Saravia, el Cobaem llevó a cabo la 
distribución de un total de 32 mil Guías Pedagógicas en los 14 planteles educa-
tivos y 9 Módulos de EMSaD.
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Un grupo de estudiantes de la 
Facultad de Ciencias Agrope-
cuarias (FCA) de la Universidad 
Autónoma del Estado de More-
los (UAEM), decidieron poner a 
prueba sus conocimientos adqui-
ridos en las aulas sobre la mate-
ria de Plantas Ornamentales, al 
emprender su propio cultivo de 
flor tradicional de cempasúchil, 
utilizado por los mexicanos en las 
fiestas por el Día de Muertos. 
Gabriela Cadena, Cinthia Lobato, 
Ximena Zúñiga, Jaqueline Alba, 
Evelin Abigail Arizmendi, Priscila 
Botello, Ariadna Zúñiga y Vicen-
te Rodríguez, estudiantes del 7º 
semestre de la carrera de Ingenie-
ro Agrónomo en Horticultura, se 
organizaron para realizar un cul-
tivo de flor de Cempasúchil en el 
Campo Experimental de la FCA, 
con dos objetivos: poner a prue-
ba sus conocimiento e iniciar un 
emprendimiento que les propor-
cione recursos económicos para 
implementar más cultivos contro-
lados en las naves agrícolas. 
“Vimos la oportunidad de ne-
gocio en estas fechas tan impor-

tantes para nuestro país que son 
el 2 de noviembre, entonces bus-
camos combinar nuestros conoci-
mientos y ver cómo obtener un 
beneficio y seguir aprendiendo, 
además, la idea es que el dinero 
lo utilicemos para próximos pro-
yectos”, explicó Ximena Zúñiga. 
Las estudiantes, ahora producto-
ras de flor de cempasúchil, prime-
ro adquirieron la plántula de dos 
variedades con su asesor, el acadé-
mico Vicente Rodríguez, que ya 
produce plántulas, e hicieron el 
trasplante en macetas de 6 pulga-
das con sustrato de tierra de hoja, 
les colocaron soluciones para ayu-
dar a la plántula a adaptarse y em-
pezar a formar raíces. 
El siguiente paso fue aplicar las 
soluciones nutrientes, también 
insecticidas para evitar problemas 
de enfermedades y finalmente, es-
perar a que la planta se desarrolle 
y florezca. 
“Este trabajo nos deja mucho 
aprendizaje, es solamente una 
parte de las muchísimas otras co-
sas y proyectos que se hacen en 
la facultad y todos en conjunto 
aprendemos, compartimos cono-
cimientos y creo que esa es la par-

Estudiantes de Agropecuarias  
emprenden con cempasúchil 

DE LA REDACCIÓN te más importante y más valiosa, 
seguir aprendiendo”, afirmó Xi-
mena. 
Hasta el momento se han cultiva-
do alrededor de 1,300 plantas en 
dos naves del Campo Experimen-

tal de la FCA, mismas que están a 
la venta y se utilizan en las festivi-
dades del Día de Muertos los días 
1 y 2 de noviembre, como ador-
no de los altares con las flores de 
Cempasúchil. 

Para quienes se interesen en ad-
quirir la flor de cempasúchil, 
pueden visitar directamente los 
viveros del Campo Experimental 
que se ubica dentro del Campus 
Norte de la UAEM. 

El secretario de Gobierno, Juan 
Salgado Brito, atendió en Pala-
cio de Gobierno a organizacio-
nes campesinas, con el propó-
sito de presentarle su plan de 
trabajo y fortalecer el desarrollo 
sustentable en Morelos. 
En compañía de la directora 
general de Agricultura y Agro-
ecología de la Secretaría de De-
sarrollo Agropecuario, Martha 
Lizbeth Leonidez Rivera, el 
encargado de la política interna 
expresó la disposición del Go-
bierno de “La Tierra que Nos 
Une”, encabezado por la Go-
bernadora Margarita González 
Saravia, con el desarrollo del 
campo.
En ese sentido, señaló que las 
puertas del Ejecutivo estatal 

Presentan a organizaciones 
el plan campesino del estado

DE LA REDACCIÓN 

EL SECRETARIO DE GOBIERNO, Juan Salgado Brito, aten-
dió en Palacio de Gobierno a organizaciones campesinas, con 
el propósito de presentarle su plan de trabajo y fortalecer el 
desarrollo sustentable en Morelos. 

siempre estarán abiertas para 
que, a través del diálogo y con-
senso, se logren las mejores 

coincidencias por Morelos, pero 
sobre todo a favor de las fami-
lias que más lo necesitan.

UN GRUPO DE estudiantes de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la UAEM, decidieron 
poner a prueba sus conocimientos adquiridos, al emprender su propio cultivo de flor tradicional 
de cempasúchil, utilizada en las fiestas por el Día de Muertos.
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EDICTO

En este Juzgado Séptimo Familiar de Primera Instancia del Primer Distrito Judicial del Estado de 
Morelos, con residencia en la Ciudad de Cuernavaca, Morelos, Segunda Secretaría, se encuentra 
radicado el expediente número EXPEDIENTE 314/2024-2 relativo al Juicio SUCESIÓN INTES-
TAMENTARIA A BIENES DE ABEL BAHENA GUADARRAMA denunciado por OFELIA BAHENA 
CELIS, quien falleció el día veinticuatro de abril de dos mil cinco a las quince horas y tuvo su 
último domicilio en: CALLE DE LA LUZ NÚMERO 19, COL CHAPULTEPEC, CUERNAVACA, 
MORELOS.

 Convóquese por medio de edictos a todas aquellas personas que se creyeren con dere-
cho a la herencia y a los acreedores a efecto de que se presenten a deducirlos dentro del término 
de Ley.

 Asimismo se hace de su conocimiento que se señalaron las OCHO HORAS CON CUA-
RENTA Y CINCO MINUTOS DEL DÍA VEINTITRÉS DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTICUA-
TRO, para que tenga verificativo el desahogo de la JUNTA DE HEREDEROS prevista por los 
artículos 723 del Código Procesal Familiar vigente en el Estado de Morelos.

 NOTA: Para su publicación se ordena su publicación en el Boletín Judicial que se edita 
en este H. Tribunal Superior de Justicia del Estado, así como en uno de los periódicos de mayor 
circulación en el Estado de Morelos, por dos veces consecutivas de diez en diez días.

Cuernavaca, Morelos, doce de septiembre de dos mil veinticuatro.

ATENTAMENTE
SEGUNDA SECRETARIA DE ACUERDOS.

LICENCIADA ROSA MARÍA BECERRIL REYES

Vo. Bo.
JUEZ SEPTÍMO FAMILIAR DE PRIMERA INSTANCIA
DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO DE MORELOS,

LIC. AIDEE LUDIVINA DOMÍNGUEZ RANGEL.

CONVOCATORIA

Depto.- Junta Especial Número Uno de la Local de 
Conciliación y Arbitraje del Estado de Morelos.
Actor. - DAVID MORENO HERNANDEZ
Demandado. - FRANCISCA ORTIZ ROJAS Y/O
Expediente. - 01/255/21-1

EN CUMPLIMIENTO AL ACUERDO DE FECHA VEINTISEIS DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL VEINTICUA-
TRO, RELATIVO AL EXPEDIENTE LABORAL 01/255/21-1 DEDUCIDO DEL JUICIO LABORAL PROMOVIDO 
POR DAVID MORENO HERNANDEZ EN CONTRA DE FRANCISCA ORTIZ ROJAS Y/OS. EN TÉRMINOS 
DE LO DISPUESTO POR LOS ARTÍCULOS 67 AL 968 APARTADO B 970 AL 975 DE LA LEY FEDERAL DEL 
TRABAJO.
SE CONVOCA A POSTORES
LA DILIGENCIA DE REMATE EN PRIMER ALMONEDA DEL BIEN INMUEBLE EMBARGADO EN EL PRE-
SENTE ASUNTO CONFORME A LAS BASES QUE A CONTINUACIÓN SE DETALLAN.
1.- EL REMATE SE LLEVARA A CABO A LAS NUEVE HORAS CON TREINTA MINUTOS DEL DIA QUINCE 
DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTICUATRO, EN EL LOCAL QUE OCUPA ESTA JUNTA ESPECIAL NUMERO 
UNO DE LA LOCAL DE CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE DEL ESTADO DE MORELOS, UBICADA EN AVENI-
DA MORELOS NUMERO 700, ESQUINA CON CALLE ARISTA, COLONIA CENTRO DE ESTA CIUDAD DE 
CUERNAVACA, MORELOS.
II.- EL INMUEBLE A REMATAR ES EL UBICADO EN: FOLIO ELECTRONICO INMOBILIARIO 637128-1. EX-
PEDIENTE CATASTARAL 1400-05-006-062, ANTECEDENTES TEJALPA 1, COMUNIDAD, REGISTRO 117, 
FOJAS 119, TOMO/LIBRO 68, VOLUMEN II, SECCIÓN PRIMERA, SIN SERIE, EL CUAL SE ENCUENTRA 
UBICADO EN CALLE ARCE NUMERO 13-A, COLONIA VILLAS DEL DESCANSO JIUTEPEC MORELOS, EN 
EL ENTENDIDO DE QUE AL SER EL VALOR TOTAL DEL INMUEBLE EXPUESTO EN EL DICTAMEN DE 
$1,543,000.00 (UN MILLON QUINIENTOS CUARENTA Y TRES MIL PESOS 00/100).
III.- SIRVE DE BASE PARA LA POSTURA LEGAL DEL REMATE LA QUE CUBRA LAS DOS TERCERAS PAR-
TES DEL AVALÚO. QUE ASCIENDEN A LA CANTIDAD DE $1,028,666.66 (UN MILLON VEINTIOCHO MIL 
SEISCIENTOS SESENTA Y SEIS PESOS 66/100), LAS PERSONAS QUE CONCURRAN COMO POSTORES 
DEBERÁN DE EXHIBIR POR ESCRITO EN BILLETE DE DEPOSITO NACIONAL FINANCIERA EL VALOR 
DEL 10% DE SU PUJA.
IV.- LA PRESENTE CONVOCATORIA DEBERA SER FIJADA EN LOS TABLEROS DE ESTA JUNTA, ASÍ 
COMO EN LA TESORERÍA DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE MORELOS.
SE EXPIDE LA PRESENTE CONVOCATORIA A LOS VEINTISEIS DÍAS DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL 
VEINTICUATRO.
LA PRESIDENTA EJECUTORA DE LA JUNTA ESPECIAL NÚMERO UNO DE LA LOCAL DE
CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE EN EL ESTADO DE MORELOS.

LIC. MARIBEL GUERRERO MOZO.
EL SECRETARIO DE GENERAL DE LA JUNTA ESPECIAL NUMERO UNO DE LA LOCAL DE
CONCILIACION Y ARBITRAJE EN EL ESTADO DE MORELOS

LIC. OSCAR FERNANDO ZECCHINI HEREDIA.

La gobernadora Margarita Gon-
zález Saravia anunció que Morelos 
será sede del Campeonato Cen-
troamericano y del Caribe de Bás-
quetbol en Silla de Ruedas; este 
miércoles, firmó el convenio con la 
Federación Nacional de Baloncesto 
en Silla de Ruedas para apoyar con 
instalaciones deportivas, hospedaje 
y alimentación a las y los atletas par-
ticipantes.
La firma del convenio se realizó en 
la gira de trabajo que esta maña-
na llevó a cabo en el municipio de 
Yautepec, donde la titular del Poder 
Ejecutivo estatal precisó que su Go-
bierno es humanista, y "el tema de 
la inclusión es fundamental", por lo 
que propondrá al Congreso local 
que en las instituciones públicas se 
abran espacios laborales para perso-
nas con alguna discapacidad.
"El tener aquí el Campeonato Cen-
troamericano y del Caribe de Bás-
quetbol en Silla de Ruedas nos da 
un gran honor, un gran orgullo", 
mencionó Margarita González Sa-
ravia, al informar que la justa depor-

tiva se realizará del ocho al dieciséis 
de noviembre, en la Unidad Depor-
tiva Revolución, ubicada en el cora-
zón de la capital morelense.
En la competencia deportiva parti-
ciparán alrededor de 150 atletas en 
las categorías femenil y varonil, pro-
cedentes de siete países, entre ellos 
Puerto Rico, El Salvador, Guatema-
la, República Dominicana y México 
como país anfitrión.
En su intervención, la Presiden-
ta de la Confederación Nacional 
de Básquetbol en Silla de Ruedas, 
Anaisa Pérez Pacheco, explicó que 
en este evento se darán cita las me-
jores mujeres y hombres del deporte 
adaptado, jueces y clasificadores del 
mundo, porque esta competencia 
da inicio al Ciclo Paralímpico Los 
Ángeles 2028.
"El estado de Morelos nos abre las 
puertas, sabemos que están traba-
jando arduamente; dieron un gran 
paso con este campeonato e inician 
con el pie derecho para todos los 
atletas con discapacidad", expre-
só Anaisa Pérez Pacheco, quien ha 
representado a México en distintas 
justas internacionales.

Viene campeonato internacional
de básquetbol en silla de ruedas 

DE LA REDACCIÓN 

MARGARITA GONZÁLEZ SARAVIA anunció que Morelos 
será sede del Campeonato Centroamericano y del Caribe de 
Básquetbol en Silla de Ruedas; el miércoles, firmó el convenio 
para apoyar con instalaciones deportivas, hospedaje y alimen-
tación a las y los participantes.
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EDICTO
SE CONVOCAN A QUIENES
SE CREAN CON DERECHOS

 Ante este Juzgado Primero Civil 
de Primera Instancia del Octavo Distrito 
Judicial del Estado de Morelos, compa-
reció ELIZABEH RIVERA RUEDA quien 
denuncia la SUCESIÓN INTESTAMEN-
TARIA A BIENES DE FAUSTINO PA-
RRA BALENTIN, quien falleció el día 
veinticinco de octubre del año dos mil 
veintitrés y quien tuvo su ultimo domici-
lio el ubicado en Avenida Independencia 
número 120, Pueblo Rubén Jaramillo 
Temixco, Morelos, expediente radicado 
bajo el número 167/2024-1.

 Se convoca a quienes se crean 
con derecho a la herencia y acreedores 
se presenten a deducir sus derechos 
conforme a la Ley asimismo se le hace 
saber que se señalaron las NUEVE HO-
RAS DEL VEINTIOCHO DE OCTUBRE 
DE DOS MIL VEINTICUATRO, para que 
tenga verificativo la JUNTA DE HERE-
DEROS.

 Para su publicación por dos ve-
ces consecutivas de diez en diez días 
en un periódico de mayor circulación 
en el Estado y en el Boletín judicial que 
edita el Poder Judicial del Estado del Es-
tado de Morelos.

Xochitepec, Morelos., a 06 de septiem-
bre de 2024

PRIMER SECRETARIO DE ACUER-
DOS.

LIC. LUIS ANGEL HERNANDEZ SALA-
ZAR

Vo. Bo.
C. JUEZA PRIMERO CIVIL DE PRIME-
RA INSTANCIA 
DEL OCTAVO DISTRITO JUDICIAL 
DEL ESTADO DE
MORELOS.

LIC. MONICA MARTINEZ CORTES

AVISO  
 
NOTARIAL
                                 Lic. Patricia Ma-
riscal Vega, Notario Público Número 
Cinco, de la Primera Demarcación 
Notarial del Estado  y del Patrimonio 
Inmobiliario  Federal.

                               Mediante escritura  
Pública Número 94,084 de fecha 16 
julio de 2024, otorgada ante mi fe, 
queda INICIADO el trámite de la Su-
cesión Testamentaria a Bienes del 
señor MOISES ARCOS MENDEZ, a 
solicitud de los señores GONZALO 
ARCOS MONTIEL, DANIEL ARCOS 
MONTIEL, SARA ARCOS MONTIEL, 
CORNELIO ARCOS MONTIEL, HIL-
DA ARCOS VENTURA, MELQUIA-
DES ARCOS VENTURA, GEMIMA 
ARCOS MONTIEL, LEONARDO 
ARCOS VENTURA, MARGARITA 
ARCOS VENTURA y MOISES AR-
COS CANTU, quienes aceptan LA 
HERENCIA y se constituyen formal-
mente como UNICOS y UNIVERSA-
LES HEREDEROS. 

                             Asimismo, el señor 
GONZALO ARCOS MONTIEL, acep-
ta y protesta el cargo de ALBACEA 
y manifestando que procederá a for-
mar el INVENTARIO de los bienes 
que constituye el haber hereditario.  

                              Lo que mando a 
publicar de conformidad con lo esta-
blecido en el Artículo 758 del Código 
Procesal Familiar vigente para el Es-
tado Libre y Soberano de Morelos.

Cuernavaca, Mor., a 17 de julio del 
2024.

LIC. PATRICIA MARISCAL VEGA
MAVP – 470830 – 7V7

Para su publicación, 2 veces  de 10 
en 10 días en el Periódico  Oficial 
del Estado Tierra y Libertad y en el 
Regional del Sur editado en esta 
capital.

EDICTO
EDMUNDO CHAPARRO BARRIGUETE
EN EL LUGAR QUE SE ENCUENTRE.

 En cumplimiento a lo ordenado en auto de 
fecha doce de septiembre del dos mil veinticuatro, 
donde ordena emplazar al demandado incidental 
EDMUNDO CHAPARRO BARRIGUETE, dentro 
del expediente número 07/2022-2, relativo al juicio 
de SUCESIÓN INTESTAMENTARIA A BIENES DE 
CRESCENCIO CHAPARRO VADILLO, promovido 
por EDMUNDO CHAPARRO BARRIGUETE, rela-
tivo al Incidente de Remoción de Albacea, de quien 
se desconoce su domicilio, por lo tanto, se le hace 
de su conocimiento, que este Juzgado Segundo Ci-
vil de Primera Instancia del Quinto Distrito Judicial 
del Estado de Morelos, en la segunda Secretaría, 
se ordena el emplazamiento a EDMUNDO CHAPA-
RRO BARRIGUETE, mediante EDICTOS, que se 
publicaran por tres veces de tres en tres días en el 
Boletín Judicial y en el periódico de los de mayor 
circulación, respecto al auto de siete de noviembre 
del dos mil veintiuno, que admitió el incidente de 
remoción de albacea en su contra, advirtiéndole al 
demandado de mérito que están a su disposición 
las copias de traslado para que dentro de un plazo 
de TREINTA DÍAS contados a partir de la fecha de 
la última publicación, conteste la vista correspon-
diente, con el apercibimiento que en caso de no ha-
cerlo, se le tendrá por perdido tal derecho y por pre-
suntivamente confesos los hechos de la demanda 
dejada de contestar, asimismo, para que designe 
domicilio para oír y recibir notificaciones dentro de 
la competencia territorial de este Juzgado, apercibi-
do que en caso de no hacerlo así, las subsecuentes 
notificaciones aún las de carácter personal se le ha-
rán y le surtirán efectos por medio de la publicación 
del Boletín Judicial.

A T E N T A M E N T E
Yautepec, Morelos, 27 Septiembre 2024.
SEGUNDO SECRETARIO DE ACUERDOS.

LIC. MARCO ANTONIO GÓMEZ OCAMPO.

Vo.Bo.
JUEZ SEGUNDO CIVIL DE PRIMERA INSTANCIA 
DEL QUINTO
DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO.

LIC. IXEL ORTIZ FIGUEROA.

EDICTO
SE CONVOCA A PERSONAS QUE SE
CREAN CON DERECHO A HEREDAR
Y A ACREEDORES.

 En el expediente número 378/2024-1, re-
lativo al juicio SUCESORIO TESTAMENTARIO A 
BIENES DE ANA MARÍA CRUZ MALDONADO. 
quien falleció el día veintinueve de junio de dos 
mil veintiuno, quien tuviera su último domicilio 
ubicado en Calle Emiliano Zapata, Colonia la 
Huizachera, Municipio de Yautepec, Morelos, su-
cesión denunciado por EMMA Y RUTH de apelli-
dos GIL CRUZ, el cual se encuentra radicado en 
la Primera Secretaria del Juzgado Primero Civil 
de Primera Instancia del Quinto Distrito Judicial 
del Estado de Morelos, para que tenga verifica-
tivo la JUNTA DE HEREDEROS, señalada a las 
OCHO HORAS CON TREINTA MINUTOS DEL 
DÍA VEINTISÉIS DE NOVIEMBRE DE DOS MIL 
VEINTICUATRO, en consecuencia, se convoca 
a todas aquellas personas que se consideren 
con derechos a la herencia y a los acreedores 
para que lo hagan valer dentro del término legal, 
previsto en el artículo 723 del Código Procesal 
Familiar en vigor.
 Para su publicación por DOS VECES 
consecutivas de DIEZ en DIEZ DÍAS, en el pe-
riódico de mayor circulación en el Estado de 
Morelos y así como en el Boletín Judicial que se 
edita el Tribunal Superior de Justicia del Estado 
de Morelos.

Yautepec, Morelos, a ocho de octubre de 2024

PRIMERA SECRETARIA DE ACUERDOS

LIC. YANIN YOSHADARA RAMOS VARGAS

JUEZ PRIMERO CIVIL DE PRIMERA INSTAN-
CIA
DEL QUINTO DISTRITO JUDICIAL DEL ESTA-
DO

LIC. JUAN DIRZO ACEVES
Vo.Bo.

EDICTO
Por medio del presente, se hace del conocimiento que 
mediante auto de nueve de julio de dos mil veintiuno, se 
tuvo a LUIS ANTONIO ORANTES PEDRAZA, denun-
ciando la SUCESIÓN TESTAMENTARIA a bienes de MA-
RÍA OCHOA BARRIGA y/o MARÍA OCHOA DÍAZ y/o MA-
RÍA OCHOA DÍAZ ORANTES y/o MARÍA OCHOA VIUDA 
ORANTES y/o MARÍA OCHOA DÍAZ BARRIGA; radicado 
en la Primera Secretaría del Juzgado Quinto Familiar de 
Primera Instancia del Primer Distrito Judicial en el Estado 
de Morelos, bajo el número de expediente 194/2021-1, 
quien tuvo su último domicilio en: Calle Venus, Número 
08, Casa 7 y 8, Colonia Jardines de Cuernavaca, Cuer-
navaca, Morelos; con fecha de defunción siete de febrero 
de dos mil veinte, convocándose a todas las personas 
que se crean con derecho a heredar y a los acreedores a 
efecto de que se presenten a deducirlos, ante éste Juzga-
do en el término de Ley. Habiéndose señalado las OCHO 
HORAS CON TREINTA MINUTOS DEL DÍA VEINTE DE 
NOVIEMBRE DE DOS MIL VEINTICUATRO, para el des-
ahogo de la JUNTA DE HEREDEROS, prevista por el ar-
tículo 723 del Código Procesal Familiar en vigor.
 Para su publicación por dos veces consecutivas, 
de diez en diez días en un periódico de mayor circulación 
en el Estado y en el “Boletín Judicial” que se edita en el H. 
Tribunal Superior de Justicia del Estado de Morelos, las 
cuales entre cada publicación deberá mediar nueve días 
hábiles, para que precisamente la siguiente se efectúe en 
el décimo día, también hábil.

CUERNAVACA, MORELOS; A 02 DE OCTUBRE DE 
2024.
A T E N T A M E N T E
ENCARGADA DE DESPACHO POR MINISTERIO DE 
LEY DEL JUZGADO QUINTO FAMILIAR DE PRIMERA 
INSTANCIA DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL EN EL 
ESTADO DE MORELOS, EN TÉRMINOS DEL OFICIO 
NÚMERO LJGO/JUNTA_ADMON/5561/2024

LIC. VIRIDIANA SOLORZANO FLORES

PRIMERA SECRETARIA DE ACUERDOS

LIC. LUZ MARÍA FLORES CONTRERAS

EDICTO
Cuernavaca, Morelos a 03 de octubre de 
2024

 Ante este Juzgado NOVENO FAMI-
LIAR DE PRIMERA INSTANCIA DEL PRI-
MER DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO 
DE MORELOS, se encuentra radicada la 
SUCESIÓN TESTAMENTARIA A BIENES DE 
MARÍA CONSUELO HERNANDEZ ESCALO-
NA; quien falleció el día cuatro de mayo de 
dos mil veintiuno, teniendo su último domici-
lio en CALLE SEGUNDO ANDADOR, CASA 
SESENTA Y SIETE, COLONIA MARGARITA 
MAZA, CP. 62010, MUNICIPIO DE CUERNA-
VACA, MORELOS, misma que fue radicada 
en la Primera Secretaria y registrada con el 
número de expediente 378/2024-1.

 Se convoca a las personas y acreedo-
res que se crean con derechos a la herencia, 
para que se presenten a deducirlos ante este 
Juzgado dentro del término de Ley.

 Asimismo se señalaron las OCHO 
HORAS CON TREINTA MINUTOS DEL DÍA 
CATORCE DE NOVIEMBRE DE DOS MIL 
VEINTICUATRO, para que tenga verificativo 
el desahogo de la JUNTA DE HEREDEROS.

 Nota: Para su publicación por dos ve-
ces consecutivas de diez en diez días en uno 
de los periódicos de mayor circulación o de 
ser posible en otros medios de difusión, así 
como en el Boletín Judicial que edita el H. 
Tribunal Superior de justicia del Estado de 
Morelos.

A T E N T A M E N T E

JUEZ NOVENO FAMILIAR DE PRIMERA 
INSTANCIA DEL
PRIMER DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTA-
DO DE MORELOS

LICENCIADO JESÚS DAVID HERNÁNDEZ 
MULATO

LA PRIMERA SECRETARIA DE ACUERDOS

LIC. LETICIA MIER HERNÁNDEZ.
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La agente del Ministerio Público 
(MP) de la Unidad Especializada 
de Robo de Vehículos, adscrita a 
la Fiscalía Regional Sur Ponien-
te, ejerció acción penal en con-
tra de un hombre que mediante 
el uso de la violencia se habría 
apoderado de una motocicle-
ta en Tequesquitengo, del lado 
perteneciente a Puente de Ixtla. 
En audiencia de control, desa-
rrollada en la Ciudad Judicial 
Jojutla, la agente del MP espe-
cializada obtuvo de legal la de-
tención de Juan “N”, de 18 años 
de edad, vecino de la colonia 

Tres de Mayo, perteneciente al 
municipio de Emiliano Zapata. 
El afectado denunció que el pa-
sado 01 de octubre, al circular 
sobre la avenida Circunvala-
ción, a la altura de la Cuarta 
Sección, de Tequesquitengo, 
fue interceptado por cuatro 
jóvenes en dos motocicletas.  
Uno de estos jóvenes descendió 
y con un arma de fuego apuntó 
a la víctima a la altura del pecho, 
obligándolo a entregar las llaves 
de su motocicleta marca Suzu-
ki, tipo Gixxer, año 2024, color 
azul, sin placas de circulación, en 
la cual el agresor se dio a la fuga. 
Un automovilista que pasaba por 

el lugar se percató de este acto ilí-
cito y auxilió al joven víctima, a 
quien llevó hasta el llamado “Cru-
cero del Proa”, donde solicitaron 
el apoyo de una patrulla de la Po-
licía Morelos que ahí encontraron. 
Los uniformados iniciaron la per-
secución, que se extendió hasta la 
Autopista del Sol, siendo en el ki-
lómetro 118, en la caseta de peaje 
“Ing. Francisco Velazco Durán”, 
donde aseguraron a Juan “N”. 
En la audiencia de control, el juez 
de la causa resolvió vincular a pro-
ceso al ahora imputado, con la me-
dida cautelar de prisión preventiva 
y plazo de 45 días para el cierre de 
la investigación complementaria. 

Agentes de Investigación Crimi-
nal (AIC), de la Fiscalía Regional 
Sur Poniente, aseguraron un par 
de motocicletas de procedencia 
ilícita, localizadas en dos distin-
tos puntos del poblado de Ga-
leana, perteneciente a Zacatepec. 
En horas recientes, los agentes de 
investigación lograron la ubica-
ción de estos vehículos de dos rue-
das, como parte de las labores que 
se realizan constantemente para 
combatir el robo de automotores. 
La primera motocicleta es de la 
marca Italika, tipo DM200, color 
amarillo con negro, con placas de 
circulación 25PYG5, del estado 
de Morelos, la cual, de acuerdo 
con las bases de datos, cuen-
ta con reporte de robo vigente. 
Este primer vehículo se encontró 
en la calle Central, de la colonia 
Josefa Ortiz de Domínguez, de 
Galeana, y de acuerdo con los re-

La agente del Ministerio Público 
(MP) de la Unidad Especializada 
de Delitos Diversos, de la Fisca-
lía Regional Sur Poniente, pre-
sentó imputación en contra de 
un hombre que habría golpeado 
a su hermano, al interior de una 
pensión de lanchas en la comu-
nidad de San José Vista Hermo-
sa, municipio de Puente de Ixtla. 
En la audiencia inicial, realiza-
da en la Ciudad Judicial Jojutla, 
la representante social adscrita 
a la fiscalía de Delitos Diversos 
formuló imputación en contra 
de Marcelo “N”, de 67 años de 
edad, por la posible comisión 
del delito de lesiones, en agra-
vio de su hermano de 57 años. 
Respecto a los hechos, el afecta-
do refirió que el 26 de marzo del 
año 2024, al estar laborando en 

la pensión de lanchas ubicada en 
la carretera Xoxocotla-Tequesqui-
tengo, en San José Vista Hermo-
sa, fue, presuntamente, agredido 
por su hermano quien le provocó 
múltiples lesiones en el rostro, ra-
zón por la cual inició la querella 
correspondiente ante la agencia 
del MP de Puente de Ixtla, para 
después ser turnada a la fisca-
lía de Delitos Foráneos, misma 
que judicializó la investigación. 
En la audiencia de formulación, el 
juez de la causa admitió la petición 
de la agente del MP, aunque deter-
minó no imponer medida cautelar 
alguna al investigado, exhortándo-
lo únicamente a presentarse a las 
audiencias a las que sea requerido. 
En posterior audiencia, el juz-
gador resolvió vincular a pro-
ceso al imputado por el delito 
de lesiones y estableció plazo de 
un mes para el cierre de la in-
vestigación complementaria. 

La agente del Ministerio Público 
(MP) de la Unidad Especializada 
de Delitos Contra la Mujer, de la 
Fiscalía Regional Sur Poniente, 
consignó ante el juez de control a 
un hombre que habría agredido fí-
sica y verbalmente a su esposa e hi-
jos, en el municipio de Miacatlán. 
En la audiencia de control, la agen-
te del MP de la fiscalía de Delitos 
Contra la Mujer obtuvo de legal la 
detención de Miguel Ángel “N”, 
de 40 años de edad, vecino de la 
cabecera municipal de Miacatlán. 
De forma subsecuente, la re-
presentante social formuló im-
putación en contra de Miguel 
Ángel “N”, por la probable 
comisión del delito de violen-
cia familiar, en agravio de su 
cónyuge y de tres de sus hijos, 
dos de ellos menores de edad. 
La mujer víctima refirió que el 
pasado seis de octubre al estar ju-
gando en con sus hijos en el patio 
de su casa, en la colonia Centro, 

de Miacatlán, observaron la lle-
gada de su esposo Miguel Ángel, 
quien, aparentemente, bajo los 
influjos del alcohol o de alguna 
sustancia comenzó a insultarlos. 
Después de expresarles palabras y 
frases ofensivas, detalló la denun-
ciante, su esposo comenzó a agre-
dirla físicamente a ella y a sus hijos, 
provocándoles distintas lesiones. 
Los más pequeños de los hijos 
salieron a la calle a pedir la ayu-
da de los vecinos, mismos que 
llamaron a la policía para pedir 
su ayuda, siendo elementos de 
la Policía Morelos quienes acu-
dieron al lugar y realizaron la 
detención del ahora imputado. 
El juez de la causa ordenó para el 
investigado las medidas cautelares 
de firma periódica, la prohibición 
de concurrir a determinadas reu-
niones o acercarse a ciertos luga-
res, convivir o comunicarse con la 
víctima y testigos, así como la se-
paración inmediata del domicilio. 
Será en los próximos días cuando 
se realice la audiencia de vincula-
ción a proceso.

Es presunto responsable de 
hurtar una moto en Teques 
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Pudieron recuperarse estas  
dos motocicletas en Jojutla  

DE LA REDACCIÓN gistros fue robada en el mes de 
abril del año 2022, en la cabecera 
municipal de Emiliano Zapata.  
La segunda unidad es también 
una Italika, modelo DM200, 
color naranja, año 2024, con 
matrícula 52MYG6, del esta-
do de Guerrero, misma que 
presentó alteraciones en sus 
números de identificación. 
Esta motocicleta se localizó y 

aseguró afuera de una carnice-
ría asentada en la calle Celerino 
Manzanares, de la colonia Centro, 
del mismo poblado de Galeana. 
Las dos unidades Italika queda-
ron a disposición de la agente 
del Ministerio Público (MP) 
de la Unidad Especializada de 
Robo de Vehículos, de la zona 
Sur Poniente, a fin de dar con-
tinuidad a las indagatorias. 

En medio de lanchas, propinó  
golpiza a su hermano, acusan  
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Lo presentaron ante el juez  
por agredir a esposa e hijos 
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La Fiscalía Especializada para la 
Investigación y Persecución del 
Delito de Feminicidio, aportó el 
acervo probatorio suficiente que 
permitió la vinculación a proce-
so de Rodrigo y/o José Blas “N”, 
por su presunta responsabilidad 
en el delito de feminicidio come-
tido en el municipio de Temixco. 
Los hechos se registraron du-
rante la madrugada del 17 de 
febrero del año 2018, cuando 
la mujer víctima se encontra-
ba en compañía del indiciado 
y un masculino más en el Eji-
do de Palmira, colonia Cam-
po Sotelo, del municipio de 
Temixco, donde fue agredida 
físicamente por los masculi-
nos, quienes posteriormente la 
habrían atacado sexualmente. 
Los agresores provocaron a la 
víctima la muerte por asfixia por 

sumersión, dejando su cuerpo 
abandonado semi sumergido en 
un canal para después retirar-
se del lugar llevándose consigo 
las pertenencias de la femenina. 
Al conocerse los hechos, la Fis-
calía Especializada para la Inves-
tigación y Persecución del Delito 
de Feminicidio activó el proto-
colo de actuación con perspec-
tiva de género para la investiga-
ción del delito de feminicidio, y 
resultado de las investigaciones 
desarrolladas se logró establecer 
la identidad del hoy indiciado, 
en contra de quien se obtu-
vo una orden de aprehensión. 
Al darse continuidad a las inves-
tigaciones de gabinete y de cam-
po, elementos de la Agencia de 
Investigación Criminal (AIC) 
comisionados, lograron la de-
tención de Rodrigo y/o José Blas 
“N”, alias “El Chepo”, de 26 
años de edad, en la colonia Cen-

La Fiscalía Regional Oriente ob-
tuvo mediante un procedimiento 
abreviado, una sentencia de 15 
años de prisión en contra de Fran-
cisco “N”, quien aceptó su res-
ponsabilidad en el delito de robo 
de vehículo automotor agravado 
cometido en contra de un taxis-
ta en el municipio de Yautepec. 
Fue el 06 de marzo cuando la 
víctima cubría su jornada laboral 
como chofer de un taxi en el muni-
cipio de Cuernavaca, en donde fue 
abordado por una femenina quien 
subió al vehículo de la marca Nis-
san tipo Tsuru, pidiéndole la lle-
vara al municipio de Yautepec, al 
llegar al lugar conocido como La 
Calera, la femenina le solicitó que 
le permitiera bajar de la unidad. 
Al lugar llegó una motocicleta en 
la que viajaban tres masculinos 
con armas de fuego, indicándole a 
la mujer se fuera, subiéndose dos 
de los hombres en el asiento tra-
sero del vehículo, amenazando al 
conductor con el arma para que 
siguiera conduciendo mientras 
eran seguidos por el tercer mas-

culino quien viajaba en la motoci-
cleta, y metros más adelante obli-
garon a la víctima a bajar del taxi. 
Al establecerse la identidad de 
dos de los agresores, se obtu-
vieron las respectivas órdenes 
de aprehensión, y personal de la 
Agencia de Investigación Crimi-
nal (AIC) realizó la detención 
de Margarita “N” de 46 años y 
Francisco “N” alias “El Chino” 
de 47 años de edad, en la colonia 
Centro del municipio de Cuautla. 
Al desarrollarse las diversas eta-
pas procesales el Ministerio Pú-
blico acreditó la responsabilidad 
de Francisco “N”, quien se de-
claró culpable y se sometió a un 
procedimiento abreviado como 
forma de terminación antici-
pada del proceso, por el cual le 
fue impuesta una sentencia de 
15 años de prisión por el delito 
de robo de vehículo automotor 
agravado, y al pago por la re-
paración del daño a favor de la 
víctima, mientras tanto, Marga-
rita “N” continua su proceso en 
prisión preventiva por lo que su 
situación jurídica se resolverá 
durante la etapa de juicio oral. 

La Fiscalía Metropolitana obtuvo 
mediante un procedimiento abre-
viado, una sentencia de 15 años 
de prisión en contra de Juan Igna-
cio “N” y Jonathan Samuel “N”, 
quienes aceptaron su participa-
ción en el delito de robo de vehí-
culo automotor agravado come-
tido en el municipio de Temixco. 
Reconocieron que la mañana 
del jueves 28 de diciembre de 
2023, solicitaron un servicio de 
transporte por aplicación en un 
domicilio ubicado en el pobla-
do de Chiconcuac, municipio 
de Xochitepec, al que acudió la 
persona víctima a bordo de un 
vehículo Renault tipo Kwid, de 
color rojo, modelo 2023, con 
placas de  circulación de la Ciu-
dad de México, en donde los sen-
tenciados abordaron la unidad. 
Al llegar a un domicilio ubica-
do en el poblado de Alpuyeca, 
los masculinos amenazaron con 
armas de fuego al conductor del 
vehículo para despojarlo de sus 

pertenencias y del automóvil a 
bordo del cual se dieron a la fuga. 
Al reportar lo sucedido a través 
del número de emergencias, ele-
mentos policiales ubicaron el au-
tomóvil sobre la calle Morelos, en 
el poblado de Cuentepec, muni-
cipio de Temixco, realizándose la 
detención de Juan Ignacio “N” de 
24 años, a quien le encontraron en 
posesión de  29 bolsitas de plásti-
co con material solido cristalino, y 
Jonathan Samuel “N” de 18 años 
de edad, en posesión de 21 bolsi-
tas de plástico con la misma droga. 
Al avanzar el proceso penal en su 
contra, solicitaron someterse a 
un mecanismo de aceleración del 
proceso aceptando su participa-
ción en los hechos imputados, y 
al ser autorizado por la autoridad 
judicial, se desarrolló la audiencia 
de procedimiento abreviado en 
donde se les impuso una pena de 
15 años de prisión a cada uno por 
el delito de robo de vehículo auto-
motor agravado, así como el pago 
por la reparación del daño y multa 
respectiva.

Hay juicio contra acusado de 
golpear, violar y matar a mujer 

DE LA REDACCIÓN tro del municipio de Cuautla. 
En audiencia respectiva, la Fis-
calía especializada formuló im-
putación en su contra y aportó 
las pruebas que demuestran la 
presunta responsabilidad de “El 
Chepo” en el delito de feminici-

dio, y tras el debate de las partes, 
fue vinculado a proceso con la 
imposición de la prisión preven-
tiva como medida cautelar, con-
cediéndose a la representación 
social el plazo de tres meses para 
concluir las investigaciones.

15 años de prisión por el  
robo de taxi en Yautepec 
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Los condenan a tres lustros por 
despojar a dama de su vehículo 
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